

NÚM. 11.458

Suscripción en Córdoba... { Por un mes... 2 Pesetas.
Por trimestre. 5,50 "
Fuera de Córdoba... { Por un mes... 2,50 "
Por trimestre. 7 "

MÉRCOLES 10 DE SEPTIEMBRE DE 1890

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLI

VISITA RECIENTE.

El DIARIO DE CORDOBA, que en su ya larga vida se ha manifestado constantemente defensor de cuanto interesa á nuestra querida capital, ha consignado en sus columnas, día por día, todo lo que se refiere á sus establecimientos de enseñanza, tanto oficiales como particulares, por la influencia que éstos ejercen en la cultura y adelanto de los pueblos.

Siguiendo esa costumbre, y cumpliendo un deber de exótica justicia, debemos hacer pública la satisfacción que hemos experimentado al visitar detenida y minuciosamente hace pocos días el que, llevando el nombre de "Academia Politécnica", cual á su vasta organización corresponde, dirige con gran acierto, y á costa de desvelos, nuestro querido amigo el ilustrado jefe de Artillería retirado señor don Manuel Sidro y de la Torre.

Instalado dicho centro de instrucción en el extenso edificio, cuya hermosa portada es uno de los muchos monumentos pertenecientes al siglo XVI que llaman la atención de cuantos extranjeros nos visitan, llena cumplidamente el objeto para que está hoy destinado, con la bien entendida distribución de sus hermosos locales.

Sus distintos y espaciosos patios y amplias y desahogadas galerías de la planta baja, sirven para que en ellos disfruten solas y expansión los alumnos en las horas de recreo, y proporcionan gran ventilación y clara luz á sus numerosas clases, algunas de las cuales pueden competir ventajosamente, por sus excelentes condiciones, con las de muchas Universidades.

En las de Matemáticas llaman la atención las extraordinarias dimensiones de sus pizarras, ingeniosamente dispuestas para su más acertada aplicación. En sus paredes, de extraordinaria pulcritud, cualidad que resalta en todo el mobiliario del establecimiento, se ven repartidos grandes mapas murales, unos de geografía, otros de figuras geométricas y otros de estudios de agricultura.

La de Historia Natural encierra en acristalados armarios sus colecciones de mineralogía y zoología, cubriendo totalmente sus muros un bonito herbario, distribuido en más de cien cuadros, así como en la de dibujo abundan, colocados en la misma forma, los modelos de natural, topográfico y lineal.

En las de Física y Química hay un gabinete bastante completo, especialmente en la rama de electricidad, y dispone de un laboratorio para análisis y experimentos, abundantemente surtido de gas y agua á gran presión, formando parte del material de esta clase el empleado en el observatorio meteorológico, que sostiene á sus expensas la Academia, y cuyos estados facilita diariamente á todos los periódicos locales para su publicación, pres-

tando con ello un señalado servicio á muchos intereses.

Sirve de complemento á ese conjunto de clases, en las que se pone en actividad la inteligencia de los jóvenes, un bien montado gimnasio higiénico, en el que se ejercitan para su conveniente desarrollo corporal.

En la planta alta, á la que se sube por antigua escalera cerrada por un artesonado de extraordinario mérito, están las dependencias destinadas á hospedaje de los alumnos internos, cuyo examen no puede menos de producir gratísima impresión en todo el que las visita.

Salones de gran extensión y elevadísimos techos sirven de dormitorios, en los que con perfecta uniformidad están repartidos los bonitos catres de hierro, mesas de noche y demás mobiliario, todo él propiedad del establecimiento, marcándose con su número de matrícula, el que se entrega á cada alumno para su uso.

El estudio lo verifica bajo la constante presencia de los Inspectores, en una extensa sala, perfectamente entarimada, de más de veinte metros de longitud, alumbrada de día por cinco huecos de luz, y por numerosos aparatos de gas durante la noche, y ocupado cada alumno su respectivo armario-pupitre, en los que bajo llave guardan sus ropas, libros y efectos.

Cuarto de aseo con sus mesas lavabos y perchas numerosas para cada uno, amplio y ventilado comedor, higiénica habitación destinada á enfermería, y todo en fin cuanto requiere un establecimiento de su género, se encuentra en la "Academia Politécnica", tan perfectamente organizado en sus detalles, que no puede pedirse orden más perfecto y acabado.

Como es natural, guarda perfecta armonía con el material, que hemos reseñado, la parte moral y científica del establecimiento. Bajo la constante iniciativa del Director, un numeroso é idóneo profesorado se consagra á la enseñanza, cuyo plan comprende la preparación para todos las carreras especiales, así civiles como militares, asignaturas del bachillerato, comercio y facultades de Derecho, Filosofía y Letras, estando destinado á los alumnos internos de estas últimas, un departamento que disfruta de cierta independencia respecto á los demás, teniendo en cuenta la mayor edad de los jóvenes que se consagran ya á estudios universitarios.

El honroso resultado que alcanzan los jóvenes que hacen sus estudios en este establecimiento, se patentiza de un modo evidente, hojando el álbum, que no sin legítimo orgullo en él se conserva, y en el que dejan sus firmas los alumnos que logran ingresar en carreras especiales, elevándose ya á más de ciento cuarenta el número de aquellas.

Para que nada falte en este importante centro de enseñanza é ilustración, se halla montada en el mismo la estación central de nuestra red telefónica, que cuenta ac-

tualmente con 233 abonados, y cuyo utilísimo adelanto ha implantado entre nosotros el activo director de la "Academia Politécnica."

Todo esto fué visitado detenidamente por nuestro director que desea dar el prestigio debido á los centros de enseñanza y á cuanto redundar pueda en pró de esta ciudad nobilísima, cuyo nombre figura al frente del DIARIO.

Una persona muy competente en la capital de Andalucía, deploraba estos días al visitar la "Academia Politécnica," que no se hiciese en su favor toda la propaganda que su importancia merece, y aunque en varias ocasiones nos hemos ocupado de ella, creemos cumplir con un deber muy grato al dar á conocer cuanto vimos en ella, como justo premio para su director, para el profesorado, y como datos útiles para los padres de familia y en honor de Córdoba.

LA AGITACION EN PORTUGAL

Repasando la prensa libonense hallamos, dice *El Imparcial*, algo, y aun mucho, que puede servir de antecedente á sucesos graves en el vecino reino.

Os Debates dice: "Francia, corrompida por el imperio y traicionada por Bazaine, se alzó brillante y honradamente."

"Por qué, pues, Portugal, corrompido por los Breganzas y traicionado por el Bazaine que se sienta en el trono y por sus cómplices los gobernantes, no ha de salvarse del abismo que amenaza á este glorioso país?"

"Solo mueren deshonrados los pueblos que no quieren saber vivir."

"No hay término medio: ó nos rehabilitamos proclamando la república, ó Portugal tiene contados sus días."

"Proclamemos, pues, la república, que aún estamos á tiempo."

"Proclamemos la república al grito de ¡Viva la patria!"

"Por su parte, el nuevo y valiente periódico *A República Portuguesa* escribe:

"Uno de los ardides que el gobierno piensa emplear para distraer la atención pública del vergonzoso tratado con Inglaterra, es hacer creer en la aparición del cólera en cualquier punto del país."

"Lo peor es que mañana esa farsa podrá convertirse en realidad, por la ruda explosión de la cólera popular en el palacio de Belen."

"Nada hay ya que esperar del gobierno ni del Parlamento: todo hay que esperar lo del pueblo. La revolución impedirá la consumación de la vergüenza."

En otro lugar dice el mismo periódico: "Estamos convencidos de que el éxito de la revolución portuguesa en 1640 se debe á la muerte del traidor Miguel de Vasconcellos. Nuestro pueblo es así: nece-

sita una ráfaga incendiaria en la frente para no aflojar en su movimiento de cólera."

"No habrá por ahí algun atrevido que nos diga quién es el Miguel Vasconcellos á quien hay que sacrificar en la presente crisis?"

O Povo de Aveiro ha publicado un suplemento proclama, en que dice:

"Agotados todos los medios de lucha legal, será preciso lanzarnos al combate, y entonces nos encontraremos en las barricadas peleando por la integridad de la patria."

Al frente de su primera plana, y con letras muy negras, *A Patria*, de Lisboa, estampala la siguiente excitación:

"Perdida la integridad colonial, perderemos la independencia en el Continente. La aprobación del tratado es la sentencia de muerte de Portugal. Pero si el rey, el ministerio y los diputados vendidos quieren entregarnos á Inglaterra, el pueblo no quiere. Y desde el momento en que venga el conflicto entre la monarquía, que pretende esclavizarnos, y el pueblo, que quiere ser libre, el resultado será la revolución. Nosotros creemos que el pueblo no dudará."

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

Valencia 7 (9'10 noche).—Noticias particulares que he recibido de Castellón me dan cuenta de la manifestación de anoche.

Se habían hecho concebir esperanzas respecto á la reposición del Sr. Alloza, esperanzas que se desvanecieron con la llegada del Sr. Lisnes, nuevo ingeniero.

Esto excitó mucho los ánimos, y por la noche se reunieron varios grupos provistos de pitos, que se situaron en la calle de Zapateros.

De entre estos grupos salían vivas al Sr. Alloza y mueras al *Cosi*.

Esta palabra *cosi* es valenciana, y significa receptáculo en donde se coloca la ropa para hacer la colada.

Un individuo abofeteó á un manifestante.

Un grupo se dirigió á la casa de don Hipólito Fabra, sobrino del *Cosi* y presidente de la Diputación provincial.

La casa estaba cerrada y los grupos la arrojaron piedras y la causaron algunos desperfectos.

El gobernador acudió con fuerza de la Guardia civil é intimó la disolución á los manifestantes, pero éstos continuaron dando vivas.

Guardias civiles de caballería despejaron las calles y entraron al trote en la de Zapateros.

Resultaron algunas personas contusas. En el hospital ingresó un niño herido en la cabeza.

Hay detenidos veinte individuos.

D. Vitorino Fabra, el *Cosi*, estaba en una casa que posee en Lucena, su pueblo natal.

Tánger 7 (2'30 tarde).—Ha llegado un correo del campamento imperial. El sultan se encuentra en Begiado, pueblo-cillo de la provincia de Talta, distrito de Zemmur; prepárase á atacar á los Aits Chopinan, asesinos del desgraciado Muley Soro.

Se ha confirmado la noticia de la muerte del kaid Uld Mahomed Zayane, cuya cabeza ha sido enviada al campamento imperial.

Es inexacto que hayan marchado tropas del emperador á la frontera de Melilla.

Burgos 7 (7'10 noche).—Han terminado los incendios de Castrogeriz y Cuevas de San Clemente.

En el primero de estos pueblos se quemaron tres casas, y quedaron inservibles otras cuatro inmediatas.

El cantero Andrés Jimenez, que cayó envuelto en fuego y escombros, quedó gravemente lesionado.

Los vecinos de Castrogeriz están sumamente agradecidos al pueblo de Burgos por su fructuosa ayuda.

En Cuevas de San Clemente se han quemado diez casas y dieciséis pajares, y ha perecido carbonizado el anciano enfermo Santiago Oñado. Además se han perdido muchos ganados, cosechas, almacenes y ropas, quedando algunos vecinos reducidos á la miseria, para remediar la cual ha abierto una suscripción un periódico de esta población.

La capital ha socorrido á los dos pueblos incendiados con bombas y material contra el fuego, y con otros auxilios.—*Ontañón*.

Esta madrugada no hemos recibido los telegramas de *Fabra* de última hora. Tampoco hemos recibido despachos de nuestro corresponsal en Lisboa, lo cual hace creer que el gobierno lusitano detiene los telegramas.

En los centros oficiales no se tenía anoche noticia de nuestro representante en Lisboa.

El gobierno, ó al menos algunos ministros, sospechan que de ocurrir algo, no tendrá mucha gravedad cuando el señor Mendez Vigo ha guardado silencio.

Otros ministros achacan la carencia de noticias á las exageradas precauciones que suelen tomar nuestros vecinos siempre que entre ellos ocurre algo que tiene alguna gravedad, precauciones que por lo general resultan ridículas, pues si bien interviniendo el telégrafo se impide que circulen las noticias rápidamente, á los dos días el correo trae pormerores de todo.

En caso de que los rumores alarmantes que han circulado se confirmasen, el gobierno español adoptaría medidas en la frontera.

mismos que le habían acompañado á su salida, menos don Pedro Tenorio el arzobispo de Toledo, que quedó en la sala de audiencia con los mas grandes, dando y tomando en la singular aventura del que entonces más que nunca comenzó á parecer verdadero hechicero á los ojos de los suspicaces cortesanos de don Enrique el Doliente.

CAPITULO XII.

Por dar al dicho don Quadros dado ha al emperador.

—¿Por qué me tiraste, infante? ¿por qué me tiras, traidor? —Perdóneme tu alteza, que me tiraba á tí, no.

Rom. ant. del infante vengador.

No bien hubo llegado don Enrique á su cámara despachó á sus caballeros, y solo quedó á su lado su predilecto escudero: depuesta allí la falsa máscara de la pena, cuando hubo quedado solo el intriguante conde con Fer-

—Conviniérame mucho ser maestro de Calatrava. Partamos. Guíame á donde esté.

Inquietos iban los dos acerca de la entrevista que con el nocturno músico los esperaba. Al odio que contra él por la denegación referida abrigaba don Enrique, agregábase cierto recelo de que hubiese en su conducta algo mas que ley de caballería, y pura generosidad hácia la condesa; y aunque no amaba á su esposa, como bien á las claras lo acababa de probar, irritable sin embargo la idea de que un simple caballero hubiese puesto los ojos en cosa suya y tan alta persona. Con respecto á Vadillo no dejaba de tener alguna inquietud, pues no estaba muy claro para él si daba serenata á la condesa, ó si acaso su esposa, imposible y horrorosa le parecía tan desahogada sospecha de la virtud de Elvira... pero la duda se había hecho lugar en su corazón, y es huésped por cierto que, una vez alojado, no se arroja del pecho á voluntad.

el pastor con visible turbación, que achacaron todos al asombro de hallarse en tal parage. Llevábanla sin duda á enterrar en los sitios ocultos donde los ví.

—Justicia, pues, señor, justicia. Otorgadme que me dé á buscar al alevo, y que donde quiera que le encuentre pueda sin duelo ni formalidad alguna castigar al que como villano se portó.

—Yo os juro, don Enrique, justicia y reparación. Alzáid: ¿tenéis vos indicios de quién pueda ser el robador?

—Ninguno, respondió Villena levantándose.

—¿Sospechais por ventura, si una venganza ó si una pasión...

—¡Ay de quien osare ofender la memoria de mi esposa!

—Nadie en mi presencia la ofenderá, conde de Cangas y Tineo. Imposible me fuera concederos que os entreguéis á buscar al delincuente; necesito vuestra asistencia en mi corte. Pero los oficiales de mi justicia apurarán

Valencia, 8 (10'40 m.)—La epidemia aumenta y la alarma cunde entre los vecinos.

Durante las últimas 24 horas han ocurrido 31 invasiones y 20 defunciones.

A pesar de los cuantiosos socorros que facilitan las juntas de beneficencia, existen muchas familias que se están muriendo de hambre.

Es tal la necesidad que reina en Valencia, que muchos abogados, maestros de escuela y maestros industriales han presentado solicitudes pidiendo plazas de sanitarios.

Ayer ocurrieron tres casos en el destacamento militar de Paterna. — Ferrando.

Valencia, 8 (10'40 m.)—El Bolbaito (día 6), una invasión y una defunción.

En Gestalgar (día 6), dos y una.

En Manises, dos invasiones.

En Ribarroja, dos invasiones.

En Requena, tres y dos.

En Utiel, una y dos.

En Villar del Arzobispo (día 6), una defunción. — Ferrando.

Un lamentable suceso ha ocurrido á las cinco y media de esta mañana en la estación del Norte.

He aquí lo ocurrido, según testigos presenciales del hecho.

Al llegar el tren correo núm. 12, procedente de Irún, chocó con otro tren que estaba haciendo maniobras.

La confusión que se produjo fué indescriptible. Gritos, ayes, exclamaciones se escucharon mientras que los empleados se multiplicaban para auxiliar á los atribulados viajeros.

Trascurridos los primeros momentos, pudieron apreciarse las desgracias personales que había originado el choque.

Resultaron con heridas y contusiones relativamente graves las señoras doña Micaela Regalado, doña Pía Barrios, doña Nieves Villajo Arriba, doña Micaela Aranda y don Antonio Belo.

Lo antes que fué posible se constituyó en la estación el juez de instrucción de guardia, el cual empezó á practicar las diligencias sumariales.

Han sido detenidos Francisco Lillo, Eugenio Revella, Maximiliano Sanchez y Enrique Garcia, maquinista, fogonero, capataz de maniobras y guarda agujas respectivamente.

Para terminar diremos que a consecuencia del choque han quedado con grandes desperfectos, dos coches de primera clase, tres de segunda y un furgon.

Como complemento á la noticia que anteayer dimos relativa á la nueva ley de reclutamiento que piensa presentar el general Azcoárraga, podemos añadir hoy las siguientes:

Los que al entrar en suerte se presenten costeándose el vestuario y armamento, serán dispensados del servicio en los cuerpos; recibirán la instrucción en regimientos determinados, dormirán en sus casas, y solo se presentarán en el cuartel á horas y en épocas convenidas.

El servicio para estos soldados durará solamente un año, y los que lo cumplan con buenas notas y aspiren á ser oficiales de la reserva gratuita, harán en los cuerpos por algún tiempo el servicio de sargento.

Estas reducciones de tiempo en el servicio se compensarán con el impuesto de que hablamos ayer, impuesto destinado á mejora de armamento y fortificaciones. El armamento que estos soldados de un

año presenten, pasará además á los parques del Estado.

La edad para entrar en el servicio será la de veinte años, no pudiendo pasar de los veinticinco sin cumplir el precepto constitucional de servir á la patria con las armas.

Londres 6.—Despachos particulares recibidos de Portugal, hablan de graves sucesos ocurridos en Lisboa, producidos por las excitaciones de la prensa de oposición con motivo del último convenio celebrado por la Gran Bretaña con Portugal.

El gobierno inglés no ha recibido ningún despacho oficial que confirme semejantes rumores.

Reina grande expectación y se esperan noticias con mucha ansiedad.

En una carta de Requena dirigida á un periódico de Valencia, se dá cuenta de un hecho inhumano ocurrido en la aldea de Los Padrones, de aquella jurisdicción.

Parece que los vecinos de aquella negaron su auxilio á un convecino suyo que al regresar de la del Campo de Arcos, se sintió atacado del cólera. A pesar de que el hermano que le acompañaba requirió dicho auxilio con lágrimas en los ojos, no le fué concedido, por lo que tuvo que regresar al lado del enfermo, que estaba colocado á la sombra de un pino, siendo luego conducido á una misera barraca, donde falleció.

Badajoz 7 (10 n.)—Hace días que la población carece de las aguas potables del Gévora á causa de la pertinaz sequía que aflije á esta comarca, siendo de temer que se prolongase esta situación se produjeran alteraciones en la salud pública y acaso en el orden. El calor que sufre Badajoz en estos días es sofocante é insoportable.

Vitoria 7 (7 n.)—Cerca de Becorriaza, villa de Guipúzcoa, próxima á esta provincia, se ha cometido un crimen horrible. Un casero, llamado Imaz, perseguido como contrabandista fué detenido por dos miqueletes y acometió á estos con arma blanca, dejando á uno muerto instantáneamente y herido gravemente al otro. El agresor ha sido capturado.

Se asegura que en breve llegará á esta el marqués de Cerralbo, que actualmente se halla en el balneario de Santa Agueda. Tiempo espléndido.

Gacetillas.

En la Fuensanta.—Ilámese velada ó feria, lo cierto es que el vecindario de Córdoba, como movido por un resorte, se dirige estos días en número extraordinario al histórico lugar en que se levanta el Santuario, cuyos muros guardan la bendita Virgen de la Fuensanta. Desde las primeras horas de la mañana del Domingo en que dieron principio los solemnidades cultos que la piedad religiosa dedica á la Compadrona de Córdoba, el precioso templo, cuya perspectiva es grandiosa, se vé totalmente invadido por la multitud que, después de orar ante la milagrosa imagen, inspecciona con detención el magnífico decorado con que el señor Cerro ha dispuesto el interior del sagrado recinto para las fiestas que por mañana y tarde se celebran en honor de María. El golpe de vista especialmente de noche, es admirable. Brillante iluminación, flores naturales y artificiales, lujosas colgaduras en la capilla mayor ó nave central, grupos de bombas pendientes de la arcada, vistosas

arañas que sustentan la elevada bóveda y otros bellos detalles, que sería prolijo enumerar, hacen que el templo presente un soberbio aspecto y forme un delicado y excelente conjunto. La concurrencia, que como dejamos dicho, es sumamente numerosa, circula después por la calle del átrio de la iglesia, y después de visitar el tradicional *Pocito*, invade la carrera, principal avenida del Santuario, en que se han levantado largas filas de tiendas con turrones, juguetes y otros artículos. El paseo de Madre de Dios, que anteayer no recibió los beneficios del riego, también se vió la primera noche bastante concurrido á pesar de que el polvo producía incomodidad general. En la muralla, inmediata á la puerta de Baeza, se exponen á la consideración de los gastronómicos las confortables buñoleras. La iluminación es la misma que el año último y la empresa de sillas hace regular negocio. La banda municipal de música, toca desde las ocho y media á las once, amenizando con sus acordes la popular fiesta que terminará esta noche con el *trueno gordo*, último, detalle de las funciones de pirotécnica. Como, según cortumbre, el gratuito espectáculo llevará al Campo de Madre de Dios, inmensa concurrencia, esperamos que un riesgo abundante modifique las condiciones del piso en aquellos amplios lugares.

Uno menos.—Según telegrama recibido ayer en el Gobierno de esta provincia, ha sido muerto por la Guardia civil el bandido conocido por "Pepe el Portugués", en términos de Rute, cuyo hecho tuvo lugar á las siete y media de la noche de anteayer. "Pepe el Portugués", era compañero del "Bisco del Borje", y de Melgares, á cuya partida perteneció algún tiempo. Créese que sea este bandido el último de la cuadrilla que merodeaba por las cercanías de Córdoba y Málaga.

El vigía.—El domingo en la Carlota—feria se celebrará, y el lunes á ella se aprestan en Caba y en Aguilar.

Obra caritativa.—Nuestro distinguido amigo el señor don Pedro Rey, Alcalde presidente de la Corporación municipal, giró el domingo último una visita al Asilo de Mendicidad y dispuso se repartiera entre los acogidos un almuerzo extraordinario, costeado de su peculio particular.

Novillada.—La que tuvo lugar anteayer tarde en la plaza de toros, resultó muy buena, saliendo altamente satisfechos los muchos aficionados que asistieron al espectáculo. El primer novillo de don José Orozco, fué bravo y tuvo algun poder; no así los otros dos que se jugaron en cuarto y sexto lugar, tal vez por estar resentidos de los cuartos traseros. El ganado que presentó *Lagartijo* fué de lo mejor que hemos visto en nuestra plaza: bravos, nobles y de poder, hicieron dar á los picadores tumbos colosales; en los tercios estuvieron superiores. En sustitución de *Quinito*, que ocupaba en el cartel el tercer lugar como espada, vino Manuel Pineda, *Morenito*, que hizo de primer matador, por ser mas antiguo. Este diestro estuvo desgraciadísimo en la muerte de los novillos primero y cuarto, empleando dos faenas de las peores en su clase, y gracias al puntillero que le mató los dos novillos, no estamos todavía en la plaza. El héroe de la tarde fué el *Boto*; mató sus dos novillos con arte é inteligencia, especialmente al primero, y durante toda la lidia estuvo incansable, haciendo quites de bastante lucimiento; el público no cesó

de aplaudirle en toda la corrida y le obsequió con puras en abundancia. *Pepe* despachó los dos suyos de dos estocadas, cayendo en la segunda al encontronazo, y, nada mas; ni hizo quites ni se movió en toda la tarde del estribo de la barrera. Dos banderilleros, vestidos de grosella y negro, pusieron buenos pares y bregaron mucho y bien. Murieron doce caballos y la entrada fué buena.

En el átrio del santuario.—¿Ves, amado mío, esos votos que representan los cuadritos de las paredes?—Sí.—Pues voy á pedirle á la Virgen que el año que viene haya ahí otro milagro más.—¿Cuál?—El de nuestro matrimonio.

Resolución.—En virtud á lo dispuesto por el señor Gobernador civil de la provincia, anteayer cesaron los puestos al aire libre que en la plaza Mayor se dedicaban á la venta de carnes de hebra. Con este motivo, el mercado "Sanchez-Peña", ha aumentado bastante el número de puestos, toda vez que la mayor parte de aquellos vendedores han recurrido á referido mercado.

Personal.—Ha sido nombrado con ascenso Interventor de la Administración de Hacienda de la provincia de Badajoz, nuestro distinguido amigo el señor don Rafael Pueyo, digno y laborioso Administrador de Contribuciones de esta provincia. Esta noticia ha sido recibida con general sentimiento de todo el personal dependiente de aquel centro que estima en alto grado las aptitudes de caballería del señor Pueyo que, además de ser un jefe dignísimo, reúne la circunstancia de ser también un compañero modelo. El señor Pueyo, sin separarse en lo mas mínimo de las atribuciones que su delicado cargo le imponían, ha logrado hacerse de simpatías que se han extendido á la provincia. Empleado celoso del cumplimiento de sus deberes y atento siempre en el despacho público en cuantos asuntos se le encomendaban, el nuevo Interventor de Hacienda de Badajoz, deja en Córdoba muchos amigos. Por nuestra parte sentimos también la ausencia del señor Pueyo, por mas que el ascenso sea el origen de su traslado.

Eso es.—El gobernador de la provincia de Castellón, ha publicado un bando prohibiendo el feo é inculco vicio de la blasfemia, imponiendo con vigor severas correcciones á los agentes de la autoridad que toleren á su presencia se profieran frases que de algun modo pueden herir los religiosos sentimientos del vecindario. Mientras esto ocurre en Castellón, en Córdoba no se cuidan los agentes de las autoridades de evitar el vicio que escandalosamente se propaga con mengua de la cultura de esta población.

Correos.—Por la Dirección general del ramo ha sido nombrado oficial de la clase de quintos del cuerpo de correos con el sueldo anual de 1500 pesetas y destino á servir en la Administración principal de Córdoba, don Cristóbal Zalabardo.

Paréntesis.—La carta de nuestro corresponsal madrileño no tuvo ayer á bien visitarnos. ¡Qué hemos de hacer!

El crimen del Domingo.—Desde las primeras horas de la noche del Domingo último, comenzaron á circular por esta población rumores relacionados con un sangriento suceso, que según unos había ocurrido en Campo Alto, otros en Campo Bajo y otros en Obejo. La circunstancia de que en los primeros de los dos puntos indicados se encontraban ca-

zando varias personas, todas ellas conocidas en esta capital, dió origen á que la alarma tomara gran incremento, mucho más cuando hasta se citaban nombres propios relacionados con el suceso. La duda y la confusión con que circulaban las noticias, pusieron en movimiento á los amigos de los aludidos, cesando esta alarma, gracias á la discreción del señor Sidro, que en el momento en que regresó del coto de Campo Alto, la noche del Domingo, avisó por teléfono á todas las familias de los que aun se encontraban en el coto referido. Apesar de esto las más estupidas noticias continuaban siendo del dominio público, hasta que por conducto ya más seguro se conoció anteañoche la verdad de los hechos. Preseleccionado por completo de las fábulas que desde un principio se inventaron, trascribimos á continuación el oficio que el comandante del puesto de la Guardia civil de Llanos del Conde, remite á esta capital con fecha del ocho del corriente. Dice así: "En la tarde de ayer se han presentado en esta casa cuartel los paisanos naturales y vecinos de Córdoba Rafael Almazán, Francisco Millán y otros dos, manifestándome que se encontraban de cacería en la dehesa titulada "Trespuentes", término de esa capital, y sobre las cuatro de la tarde, que dos de los que los acompañaban en la misma posesión, tuvieron una riña y salieron desafiados, y uno de ellos se hallaba tendido en el suelo, á cien metros de distancia de la casa, sin movimiento. Inmediatamente me dispuse á salir para la indicada posesión, acompañado de los guardias Manuel Banguillo y José Guzmán, y practicadas las diligencias, dieron por resultado que José de la Mata Ibañez, natural y vecino de la indicada capital, que vive en la plaza de las Tazas, le disparó un tiro con una escopeta á un vecino suyo, que vive en la misma casa, conocido por Andrés el Tirador, dejándolo muerto en el acto, dándose á una precipitada fuga el Mata, con dirección á Córdoba." Conocido este sangriento suceso, el señor juez de instrucción del distrito de la izquierda de esta capital, acudió sin pérdida de tiempo á la dehesa de Trespuentes, en donde se practicaron las primeras diligencias del sumario, disponiéndose la traslación del cadáver al cementerio de San Rafael, cuya operación fué practicada por la guardia civil, que lo condujo en una caballería. A las activas diligencias hechas por el inspector jefe del cuerpo de vigilancia don José Martín Gayoso, acompañado del sargento del mismo cuerpo don Juan Solado, se debe la captura del Mata, verificada anteañoche, siendo puesto en la cárcel á disposición del juzgado respectivo.

Subasta.—El 17 se subasta en el juzgado de Fuente Obejuna la casa calle de la Iglesia número 5, en la villa de la Coronada, por el tipo de 3.750 pesetas.

Efemérides.—Hoy.—1419.—Asesinato de Juan sin Miedo, duque de Borgoña.—1580.—Coronación de Felipe II, en Portugal.—1678.—Gran terremoto en los pueblos de la huerta de Orihuela.

Jurados.—En las causas seguidas por el juzgado de Fuente Obejuna, por los delitos de homicidio contra Rafael Durán Vargas y Desiderio Benavente Mansell, se han señalado para que se vean ante el Tribunal del Jurado de esta capital, los días 12 y 13 de Noviembre próximo, á las once de su mañana, habien-

— 46 —
la verdad, y le hallarán donde quiera que se esconda. Os otorgo, sin embargo, en nombre de Dios Trino y Uno, á quien en la tierra representan los reyes ejercitando su justicia, que mateis al villano, si lo hallais, donde quiera que lo halleis, armado ó desnudo, solo ó acompañado, por vuestra mano ó por la de villanos vasallos vuestros. Otorgo otro sí, que quede privado de cualquier gracia que pudiere yo hacerle ó le hubiere hecho sin conocerle: mando á quien le encuentre, caballero, escudero, noble ó pechero, y le requiero que le castigue como su villanía merece, y al que le mate hágole de su muerte salvo y perdonado. Alzad ahora, don Enrique.

—No esperaba yo menos, gran rey, de tu recta justicia.

Adelantándose entonces don Enrique el espacio que del trono le separaba, llegó con rostro apenado, y doblando de nuevo la rodilla ante el rey Doliendo, quitóse el yelmo, besóle la mano, y dióle repetidas gracias por el fa-

— 51 —
condesa, yo te respondo de su silencio y de su fidelidad.

—Bien; y Ferrus?

—¿Tanto sentís la pérdida del juglar?

—¡Si la siento, Hernán! aquel nunca desaprueba nada: su conciencia es la del estúpido: nada le dice nunca: yo soy harto débil y harto bueno todavía para no necesitar tener á mi lado en mis fines un hombre honrado como nos. Quiero un instrumento, no un amigo. ¿Y el trovador prisionero?

—Podemos verle.

—¡Podemos!!! es indispensable. ¿No os dije yo que era él? Ved si ha estado detrás del sillón del trono, como acostumbra, hallándose en la corte. El golpe nuestro será tanto mas seguro cuanto que nadie tiene noticia de su llegada. Habrá desaparecido del mundo, y quien sabe si alguien notará la coincidencia de su desaparición y la de la condesa.

—Eso, señor, pudiera no convenirte.

— 50 —
nan Perez de Vadillo trabó con él una breve conversación.

—Fernán, nada tenemos que temer.

—Siempre tiene que temer quien no obra bien, señor.

—¡Fernán!

—Perdonadme, pero no apruebo lo hecho. Y ahora que he obedecido tus órdenes sin murmurar, tengo algun derecho á descargar mi conciencia.

—Vadillo, díjole al oído el conde, de nada tiene que acusarme la mia.

—¿De nada?

—Bie: con vengo en que el miedo ha sido violento; pero era preciso ser maestro de Calatrava.

—Oallo, señor, obedezco; pero no lo apruebo. Permítame que te lo diga por última vez.

—En buena hora: vuestro silencio y vuestra obediencia es lo que necesito. Y vamos á lo que mas importa. Tíeneme inquieto el camino que habrán tomado los armados.

—En cuanto á los que llevaron á la

— 47 —
vor singular que acaba de otorgarle. Retírase en seguida á desarmar con sus caballeros por el mismo orden que habían venido.

Quedaron los cortesanos estupefactos de cuanto acababan de oír. ¿Qué motivo racional se podía efectivamente dar á la extraordinaria muerte de doña María? Todos discurrían y se hablaban al oído, pero ninguno conjeturaba la verdad, si bien muchos dudaban del relato y forma de la muerte por don Enrique referida. Pero donde el rey había creído públicamente, no era lícito, ni aún á los mayores enemigos de don Enrique, dudar del caso sino en secreto. Todos por lo tanto callaron, y el físico de su alteza, que vió, que la animada audiencia de la mañana, y lo mucho que su alteza había hablado, había alzado visiblemente su color, le advirtió respetuosamente, que le convenia tomar algun descanso. Oído esto por el rey bajó del regio sillón, y despidiendo á sus cortesanos, entróse en su cámara con aquellos

do sido designados por la suerte como jurados y supernumerarios los que se expresan á continuación.—*Cabezas de familia*.—Don Francisco Fernandez Robas, don Miguel Mata Fernandez, don Francisco Fernandez Lopez, don Juan Berengena Garcia, don Máximo Madrid Velasco, don Francisco Dueñas Blanco, don Isidro Casana Perales, don José Mohedano Rueda, don Juan Gallardo Hierro, don Antonio Perea Delgado, don Rafael Molina Torres, don Enrique Agredano Aljaro, don Pedro Moya Montes, don Antonio León Gil, don Juan Antonio Rodriguez Nevado, don Manuel Rio de la Torre, don Rafael Diaz de Morales, don Antonio Parejas de la Fuente, don Ricardo Soto Barona, don Andrés Rodriguez Galán.—*Capacidades*.—Don Ricardo Cortés Eduardo, don José Díaz Chave, don José Gacete Mateos, don Antonio Leon Caballero, don Juan de Dios Feter Sanchez, don Lucas Narvaez Sanchez, don Cirilo Perales Madueño, don Luis Otero Treviño, don Agripico Moraño, don Pedro Castillejo Gragero, don Julio Lopez Alcántara, don Asiselo Muñoz R. driguez, don Francisco Quintana Calzadilla, don Emiliano Ramirez Lopez, don Juan Sampelara, don Joaquín Alejandro Rando.—*Supernumerarios*.—Don Manuel Casas Alcaide, don Federico Alamo Medina, don Antonio Armenta Leon, don Antonio Caldeiro Valcárcel, don Francisco Julián Dominguez y don Antonio Alejo Carmona.

—*Veloz-Club*.—Entre los atractivos que se proyectan para la feria que tendrá lugar en esta capital en los días 25, 26 y 27 del corriente, la sociedad *Veloz-Club* celebrará varias carreras de velocipedos. Así se nos manifiesta en la atenta carta que al efecto nos remitió ayer el señor don Gregorio Rivas, presidente de la sociedad referida.

—*En la reja*.—¿Has visto, Pepe mio, en la Fuensanta el Alma en Gracia y el Alma en Pena?—El Alma en Gracia es la que vi cuando me encontré contigo. (Este infame es un ingrato, puesto que nada dice del Alma en Pena, que será él.)

—*Pelgro*.—Lo está ofreciendo en la acera de la calle Jesus Maria un lago abierto junto á un taller de zapatero. En él se fracturó hace tiempo una pierna una señora, y últimamente un joven cayó al suelo y rompió el cántaro que conducía. Lo dicho sobra para que no se demore mas la composición del desperfecto.

—*Mas vigilancia*.—Un hombre forastero, de los muchos que circulan por las calles de esta capital implorando la caridad pública, dirigió anteayer groseros insultos á una señora, vecina de la calle de los Tejares, por el solo hecho de contestarle "Dios le ampare." Es un abuso inalicable, cuya repetición debe evitarse radicalmente por medio del procedimiento que tenemos pedido.

—*Servicio*.—En la noche del veinticuatro de Julio último desaparecieron del cortijo de Rabanales, situado en el término de esta ciudad, una jaca y una yegua de la propiedad de don Manuel Garcia Bartolomé, cuyas caballerías fueron recogidas por Gerónimo Guisado, jefe de la partida de Guardas de los Labradores, la jaca en veintisiete de Agosto último, en Lora del Rio, en poder de José Gailán, de aquella vecindad, y la yegua en treinta del mismo mes, en Constantina, en poder del vecino D. Cristóbal Aguilar, habiendo sido devueltas á su dueño el día dos del presente por el juzgado del distrito de la derecha de esta capital.

—*Carta*.—Nos ha dirigido una muy afectuosa el señor don Félix Martín, nuestro buen amigo, que acaba de ser colocado en Málaga en la oficina técnica de via y obras de la compañía de los ferrocarriles andaluces, rogándonos manifestemos á sus amigos de esta capital, que su marcha precipitada de Córdoba, le impidió despedirse de todos ellos, como era su deseo, y que les ofrecemos en su nombre su nueva posición. Se propone escribir algunas "Cartas malagueñas", estableciendo parangón entre varios tipos cordobeses y malagueños, y á las que tendremos especial satisfacción en dar cabida en las columnas del DIARIO.

—*Gala*.—Mañana, jueves, la habrá con uniformes y ondeará el pabellón nacional en los edificios públicos, por cumpleaños de la Serenísima señora Princesa de Asturias.

obligación de que den cuenta á los gobernadores, practicada que sea una demarcación, de las fajas ó espacios que resulten francos sin la medida legal necesaria para una pertenencia. Y que, una vez firme la providencia que cierre el espacio, disponga el gobernador que se anuncie en el *Boletín Oficial* de la provincia, á fin de que puedan solicitarlo los dueños de las minas colindantes dentro del plazo de sesenta días, á contar desde dicha publicación, si ya no lo hubieran hecho, y en caso de no verificarlo los expresados colindantes, que pueda concederse á cualquier particular que lo pida.

—*Viaje*.—Anoche salió de esta capital, con dirección á Madrid, para continuar después su viaje á León, nuestro apreciable amigo el señor don Juan Castro y Valero, catedrático de aquella Escuela de Veterinaria.

—*Edicto*.—Por uno del juzgado de la derecha se llama á Maria Francisca Moreno y á las vecinas de la casa número 58 calle Gutiérrez de los Rios, que auxiliaron á aquella cuando se hirió por efecto de un accidente.

—*Pirotecnia*.—Esta noche, á las nueve, tendrá lugar en el campo de Madre de Dios la anunciada función de fuegos artificiales, á cargo del hábil pirotecnico cordobés señor Sanchez.

—*En el hogar*.—¿Quieres, hija mia, que te acompañe á la Fuensanta?—No: me horroriza ya el casimán que hay á la entrada.—¿Y por qué razón?—Porque papá ha dado en decir á todos que mi novio parece un caimán.

—*Sufragios*.—Dice un colega de la corte: "Con motivo de celebrarse hoy la advocación de la Virgen de la Fuensanta, se han aplicado varias misas en la ermita de la Paloma por el alma de la señora doña Fuensanta Crespo y Castro, esposa ejemplar que fué de nuestro queridísimo amigo don Antonio Fernandez Grilo. Ha acompañado en la iglesia al insigne poeta y á su hija Magdalena algunos amigos de su mayor intimidad."

—*Sucesos locales*.—Partes de la guardia municipal de los días 8 y 9 del corriente.—Escándalo que el lunes promovió una mujer en una casa del Campo de la Merced, insultando á una vecina.—Otro originado por un vecino de las Costanillas que insultó también á todos sus vecinos y rompió los muebles de su habitación.—En la respectiva casa de socorro fué curado el lunes un individuo á quien mordió un perro, en la plazuela de Pineda.—A un cabo del resguardo de consumos que el mismo día trató de detener para que fuese reconocida á una mujer en la Puerta de Alfonso XII, por sospechar dicho empleado que intentaba introducir especies gravadas, se le presentó un individuo que pistola en mano se opuso á que se efectuase tal reconocimiento, alejándose precipitadamente en compañía de aquella.—En la plaza Mayor fué detenido anteayer un individuo embriagado que escandalizaba, y otro sujeto que intentó penetrar á viva fuerza en una de aquellas casas, é insultó á una mujer, habitante en ella.—Y por último: escándalo promovido por varios individuos la noche del lunes en una casa de lenocinio.

—*Pensamiento*.—Las tradiciones religiosas suelen ennoblecer y dar vida y estabilidad á las fiestas populares.

—*Sección minera*.—Se han solicitado 20 pertenencias de la mina de plomo "Tamajo," sitio del mismo nombre, término de Alcaracejos.

—*Cantar*.—Ven á beber del pocito—las frescas y puras aguas,—para lograr nos proteja—la Virgen de la Fuensanta.

—*Nombramientos*.—Se han cumplimentado los hechos por oposición á favor de don José Montañez para maestro de la escuela de Doña Mencía, y de don Manuel Olloque para la segunda de El Carpio.

—*Jubilación*.—Por real orden ha sido jubilado, con derecho al haber que por clasificación le corresponda, don Felipe Vazquez Monserrat, Registrador de la propiedad de la Rambla.

—*Diligencias*.—Se han remitido á la Superioridad las originales sobre entrega del certificado de clasificación del maestro jubilado don Pablo Martín Lozano.

—*Locales*.—Se ha dispuesto que el Ayuntamiento de Villaralto facilite casas al maestro y la maestra de aquellas escuelas, con las condiciones debidas.

—*Arqueo*.—En el último de la caja de primera enseñanza de Córdoba resultó de existencia la cantidad de 12.490 pesetas y 15 céntimos.

—*Caballerías*.—Le han sido *extrañadas* tres, un mulo, una mula y un potro, estos días, en el sitio Las Ortegatas, térmi-

no de Encinas Reales, á don Cristóbal Medina Labrador.

—*Urnas*.—Ciento de cristal se necesitan en Sevilla para las próximas elecciones.

—*Gestiones*.—El señor Laá, diputado por Málaga, ha indicado ya los terrenos de la provincia vecina donde dará buen resultado el cultivo del tabaco, y ha hecho presente á la Sociedad Tabacalera la conveniencia de que los ensayos se hagan en grande escala en varias provincias. Y añadimos nosotros: la de Córdoba por ejemplo; por haber en ella terrenos muy adecuados.

—*Prorrogada*.—La feria de San Miguel de Sevilla, la de Eciija y la de Santiponce se prorrogan al 12 de Octubre la primera, al 8 la segunda y al 15 la tercera, sin perjuicio de suspenderlas, si lo que no es de esperar, sufre alteración la salud pública.

—*Humo*.—Se ha hecho con datos estadísticos la observación de que no suele atacar el cólera á los hombres que tienen la costumbre de fumar. Pues fácil es comprobarlo.

—*Proyecto*.—Hay el de crear en las principales poblaciones juzgados especiales para los delitos relacionados con el contrabando y el matute, á fin de que sea tan rápida como eficaz la acción de los tribunales.

—*Revista de España*.—El cuaderno cuarto de esta ilustrada publicación, contiene las siguientes materias: "El problema de la moral," por don Baltasar Champaur. "Nuestros Tribunales," (Una sentencia curiosa), por don Gregorio Lopez. "La gente tutillana," por don Antonio Cortón. "El submarino," por doña Patrocinio de Biedma. "La casa del Papa Adriano VI en Vitoria," por don R. Becerro de Bengoa. "Matemática," por don Alfonso Ordás. "Crónica política interior," por don B. Antequera. "Bibliografía."

—*Remedio para los calvos*.—Un descubrimiento que va á arruinar á todos los inventores de específicos capilares es el que acaba de hacerse sobre las propiedades de la lenteja. Se ha descubierto que es el mejor regenerador del cabello, virtud que va á hacer tan célebre á la modesta legumbre como la hizo ya en tiempos remotos el contrato de Essau y Jacob. Del análisis de esta leguminosa resulta que su acción sobre las balbas capilares es debida al hierro que contiene.

—*Académicos*.—En Octubre ingresará en la Academia española el señor Echegaray (don José) y en Noviembre el señor Perez Galdós.

—*Temporada*.—Para pasar breves días en Cádiz salieron el sábado de Córdoba nuestros distinguidos amigos los señores Condes de Oárdenas.

—*Nada más?*—Ya está bien apretado el cordón sanitario de la frontera de Galicia. Los trenes no pasan de la estación de Tuy. Los pasajeros que se atravan á ir, sufrirán lo siguiente: primero, "sao obligados á tomar un carro á esta-ga de Tuy e seguir pelo taboleiro inferior da ponte internacional até ao estribo da mesma, do lado de Portugal onde se acha montado ó posto de desinfecção, e d'eali seguir para o lazareto no carro destinado á conducção de quarentenários." Después, reciben un nuevo beneficio de la desinfección, y luego están en el lazareto siete días. Antes de salir se les da otro beneficio, y luego, á casita. Entretanto, las tropas del cordón sufren viruelas y fiebres. Ya sabrán ustedes lo que quiere decir todo esto en correcta lengua española.

—*Cabra*.—5 de Septiembre. "Se ha publicado el programa de las fiestas que han de celebrarse en esta ciudad en honor de nuestra patrona Maria Santísima de la Sierra, y que se espera han de resultar brillantísimas. Se han levantado arcos de triunfo en todas las calles que ha de recorrer la procesión; habrá iluminaciones á la veneciana, veladas musicales, diana la víspera y el día de la Virgen, fuegos artificiales y solemnísima función religiosa. También se hacen grandes preparativos para la feria del quince de los corrientes; el día dieciséis tendrá lugar una magnífica corrida de toros de la acreditada ganadería de nuestro paisano don Atanasio Linares, que serán estoqueados por los célebres diestros *Guerrita* y *El Eciiano*. El lunes último se declaró un violento incendio en la sierra, quemándose unas cuarenta fanegas de terreno de pasto. La cosecha de cereales ha resultado bastante escasa, y la de aceituna se espera que sea menos que mediana, por haberse desprendido de los árboles gran parte del frato, efecto de los fuertes calores de Julio. Los precios que hoy rigen en este mercado son los siguientes: Trigo

de 36 á 42 reales fanega, cebada 29, garbanzos de 75 á 100, habas 32, yeros 34, escaña 20, alverjones 30, aceite 39 reales arroba, vino 16, vinagre 8, aguadiente de 44 á 50."—*Corresponsal*.

—*Priego*.—Septiembre 5.—"En el presente año se ha visto esta población extraordinariamente concurrida con motivo de la feria que se celebra en los días 2, 3 y 4 del actual. Desde la plaza de la Constitución, hasta el mercado, todas las calles de este trayecto se veían ocupadas por gran número de tiendas, tanto de juguetes como de porcelanas y otros artículos; también se han visto establecimientos de relojerías y platerías cordobesas de los señores Narvaez, Castillo y Leon y otros varios. Respecto á la animación debo decirle que desde las primeras horas de la mañana se veían en el mercado bastantes familias, compradores, vendedores y demás gente de negocio que circulaban de un lado á otro. La Carrera de las Monjas, hoy calle de Prim, que es sitio predilecto de paseo estival, bastante concurrido, haciendo intransitable el paso, con especialidad por la tarde y noche, luciendo sus encantos las preciosas joyas que encierra esta ciudad y las bellas damas que han venido á visitarnos en estos días. En cuanto á espectáculos de nada hemos carecido. La notable compañía dramática que actúa en este teatro, panoramas, casa de fieras y otros pasatiempos. No dejaré de mencionar el acierto con que ha ejecutado diferentes producciones la citada compañía, en la que sobresale su director don Pedro Delgado, el cual ha llamado tanto la atención, que cada día acude mayor concurrencia al coliseo del Palenque. El Casino también ha contribuido á amenizar las fiestas celebrando un animado baile la noche del 3, que se prolongó hasta las altas horas de la madrugada. Las transacciones de ganado han sido con corta diferencia las siguientes: Yuntas de bueyes, desde 500 á 700 pesetas; vacas, de 200 á 250; becerros de dos años, de 100 á 150 idem añejos, de 80 á 100; de caballos y yeguas no ha habido tratos de consideración."—*Corresponsal*.

—*Puente Genil*.—Septiembre 7.—"Tengo el disgusto de participarle que á las nueve de la noche anterior ha fallecido en esta villa don Antonio Córdón y Cobos, Médico-cirujano titular el mas antiguo de esta población, donde siempre ha merecido el aprecio de sus convecinos. Descanse en paz."—*Corresponsal*.

—*Camino del real*.—Madre mía: quisieramos mis hermanas y yo que nos llevara papá á almorzar á la feria.—Es que, como ya ha quedado en que volveremos en carroza á casa, me dirá que elijas lo uno ó lo otro.—Pues contéstele usted que queremos volver en coche y almorzar en la feria.

—*Las primeras autoridades médicas la usan desde que empezó á conocerse en España*. (Desconfiar de las imitaciones.) El Excmo. señor don Bartolomé Robert, catedrático de Patología médica de la Universidad de Barcelona, presidente de la Real Academia de Medicina del distrito de Cataluña, etc., etc.:—Certifico: que desde que empezó á conocerse en España la "Emulsión Scott", la he venido usando en gran número de casos, y á la vez he tratado varios enfermos que la empleaban por consejo de otros facultativos; por tanto, he podido prácticamente convencerme de que es un remedio muy eficaz. La actividad tónica reconstituyente y neurotónica que lleva en sí, es mucha, y su buena digestibilidad hace que la mayor parte de los enfermos que la emplean puedan asimilarla; de ahí los beneficios que se reportan del uso de esta "Emulsión", en muchos procesos crónicos, cuya principal característica sea la llamada miseria fisiológica.—Barcelona mayo de 1888.—Profr. Dr. Bartolomé Robert.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA

En vista de no haber tenido efecto las dos subastas anunciadas para contratar el suministro de las doscientas fanegas de cebada y diez carretadas de paja que se necesitan durante el año económico corriente, para la manutención de los caballos que monta la guardia municipal, el Excmo. Ayuntamiento de mi presidencia ha resuelto convocar á otra nueva licitación por pujas á la llana, que deberá tener efecto el lunes 15 del corriente, de una á dos de la tarde, en el despacho oficial de esta Alcaldía, con arreglo al pliego de condiciones que continúa de manifiesto, y previa clasificación de las muestras del referido grano que por los postores deben presentarse para elegir entre ellas la que más ventaja ofrezca á los intereses muni-

cipales, así en su calidad como en el precio.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que deseen interesarse en este contrato.

Córdoba 6 de Septiembre de 1890.—*Pedro Rey*.

Acordado por la Municipalidad de mi presidencia contratar en subasta pública la adquisición de veinte y seis hitos ó mojonas de piedra negra con destino á la demarcación del riego de esta capital, cuyo gasto está evaluado pericialmente en la suma de setecientas ochenta pesetas, por lo cual se anuncia la licitación de este servicio, señalase para la celebración del remate á pujas llanas el miércoles 17 del corriente, de una á dos de su tarde, en estas Casas Consistoriales, donde desde luego se hallan de manifiesto el presupuesto y condiciones correspondientes, para que puedan ser examinados por las personas que deseen interesarse en dicho contrato.

Córdoba 6 de Septiembre de 1890.—*Pedro Rey*.

Boletín religioso.

—*SANTO DE HOY*.—San Nicolás de Tolentino, ermitaño de San Agustín, confesor.—Mañana, San Proto y San Jacinto, hermanos mártires.

—*JUBILEO CIRCULAR*.—Hoy, en el Colegio de la Piedad, por doña Purificación Naval, en sufragio de su esposo é hijos.

—*Tercer día de solemne novena á Ntra. Señora de la Piedad*, en la iglesia del Colegio de su advocación, al toque de oraciones. Predicará el señor don Antonio Anchelega y Dieguez.

—*En el Santuario de Ntra. Sra. de la Fuensanta*, se celebrará hoy á las ocho fiesta solemne, sin sermón, costeada por la Excmo. Sra. Marquesa de Viana. A las nueve. Fiesta solemne, sin sermón, costeada por el señor don Rafael Vaquero y Gimenez. Mañana, á las diez, fiesta solemne, con orquesta, costeada por la señora doña Leonor Cabello Torres, en la que predicará el señor don Manuel Oseta y Martinez.

—*Tercer día de novena, á las seis de la tarde*, con exposición de S. D. M., en la que se cantará el Santo Rosario, Letanía y coplas: predicará el señor don Bernardo Serrano. Nuestro Excmo. Prelado concede cuarenta días de indulgencias por cada uno de estos actos.

—*El día 12 del corriente*, al toque de oraciones, dará principio en la Real Iglesia de San Pablo la solemne novena al Beato Francisco de Posadas, y el día 20 á las diez de la mañana tendrá lugar la solemne función, en la que predicará el señor don Manuel Ortiz y Diaz.

—*Los asociados á la corte de Maria* visitarán hoy á Ntra. Sra. de Loreto, en la Encarnación.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR de el "Diario de Córdoba," Telegrama de la Agencia Fabra Madrid 8 (8 noche).

Al entrar en la estación del norte el tren procedente de Irun tuvo lugar un choque, resultando varios heridos.

Las tropas del Sultan de Marruecos se hallan dispuestas para marchar desde Tanger con dirección á la plaza de Melilla, á fin de imponerse á las kábilas.

Madrid 9, (4:30 tarde.)

Los ministros de la Corona han celebrado hoy consejo. En esta reunión se ha resuelto el envío de nuevos refuerzos á la plaza de Melilla, á fin de prevenirse á cualquier eventualidad. Ha quedado satisfecha la indemnización debida á España por la cuestión de la "Nueva Angelita."

